

Municipalidad de Puqueldón obtiene certificación ambiental nivel intermedio

Hasta la Isla Lemuy llegó la Seremi del Medio Ambiente, Alejandra De la Fuente para hacer entrega de la acreditación ambiental al municipio en manos de su Alcalde, Rodrigo Ojeda.

Con la asistencia de funcionarios municipales y concejales de la comuna, la Seremi del Medio Ambiente de la Región de Los Lagos, entregó a la Municipalidad de Puqueldón la certificación ambiental a través de un reconocimiento al alcalde de la comuna, Rodrigo Ojeda por el trabajo realizado para avanzar en el Sistema de Certificación Ambiental Municipal (SCAM).

Un municipio, al ingresar al SCAM y estar certificado ambientalmente, recibe herramientas que les permite lograr fortalecer sus unidades ambientales, impulsar la eficiencia hídrica y energética en los recintos municipales, el fomento al reciclaje y la gestión de residuos, promoviendo la educación ambiental en la ciudadanía, permitiendo, además, que las municipalidades creen ordenanzas ambientales específicas. Asimismo, el SCAM fortalece la gestión de denuncias y la fiscalización ambiental, teniendo un impacto positivo en las comunidades.

Al respecto, La Seremi del Medio Ambiente, destacó los avances del municipio en esta materia, **“en el día de hoy, la comuna de Puqueldón recibió una certificación ambiental, esto significa que en el trayecto de tres años este municipio no solo ha cumplido con los requisitos técnicos y acciones**

para acreditarse, sino que han demostrado un compromiso real con la implementación de políticas y prácticas ambientales como por ejemplo, tener incorporado a la oficina de medioambiente en la Secplan, lo que significa que sus proyectos tienen una mirada ambiental y esto se ve reflejado en varias iniciativas tales como la construcción de un galpón para reciclaje, una planta de compostaje, un punto limpio y varios puntos verdes, así como la proyección de un Centro de Tratamiento Integral de Residuos para la isla Lemuy, que van en la línea de nuestras aspiraciones como Ministerio”.

Por su parte el Alcalde Rodrigo Ojeda, indicó que se han puesto como meta ser una comuna verde, **“cuando asumimos el 2021 teníamos hartos problemas, especialmente con la basura y escasez de camiones recolectores, fue una propuesta de campaña, el cuidado del medio ambiente, soy nacido y criado en esta comuna, quiero seguir viviendo acá el resto de lo que me queda de vida, y quiero que esta comuna se mantenga bien para el futuro, para nuestros hijos, para nuestros nietos, tengan las mismas condiciones de vida o quizás mejores que las que tenemos hoy, asumimos en punto cero y queremos ir por más”.**

El SCAM, se encuentra operando en todas las regiones del país con



municipios certificados en sus cinco niveles y con un crecimiento progresivo cada año.

La comuna de Puqueldón ha avanzado significativamente en la gestión de sus residuos sólidos a través de diversas iniciativas innovadoras y sostenibles. En 2023, la construcción del Primer Centro Integral de Gestión de Residuos en la provincia de Chiloé ha sido un logro destacado, contando con un Galpón de Reciclaje, una planta de compostaje y un punto limpio, además de una red de puntos verdes distribuidos por toda la comuna.

La comuna cuenta también con dos humedales urbanos solicitados para su declaración los que corresponden al Humedal Costero de Puqueldón y la Laguna de Puqueldón prontos a declararse.

Además, Puqueldón es parte del listado de 32 localidades del mundo como Best Tourism Villages, un galardón que reconoce a los destinos rurales que hacen del turismo un motor de desarrollo y de nuevas oportunidades de empleo e ingresos para sus habitantes, convirtiéndose en una comuna modelo y cumpliendo con los objetivos de desarrollo sostenible (ODS).